



Comunicado de Prensa No. 008-10
Morelia, Mich., 15 de enero de 2010

Abastecer de agua potable a la población, uno de los mayores retos que enfrentan los tres órdenes de gobierno: JLLT

- Al cierre de 2009, se alcanzó una cobertura de agua potable del 90.7% en el país
- La Planta Potabilizadora La Mintzita, resolverá la problemática de abastecimiento de la ciudad de Morelia
- La obra requirió de una inversión de 105 millones de pesos, de los cuales, 40% los aportó la Conagua

El abastecimiento de agua potable para cubrir las necesidades de la población, representa una gran responsabilidad y se convierte en uno de los principales retos que enfrentan los tres órdenes de gobierno, no sólo de México, sino del mundo, debido a la creciente demanda en función del aumento poblacional.

Así lo señaló el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, durante la inauguración de la planta potabilizadora La Mintzita, que encabezó el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, en compañía del Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, y del Gobernador del Estado de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, la cual tratará mil 500 litros de agua por segundo, en beneficio de 740 mil habitantes de la ciudad de Morelia, Michoacán.

Luege Tamargo, destacó que con los diferentes proyectos de agua potable que se han puesto en marcha en la administración actual, al cierre de 2009 se alcanzó una cobertura de abastecimiento del 90.7% en el país, que se recibe entubada en la red, potabilizada, purificada y de buena calidad; índice que consideró muy bueno a nivel internacional.

A este importante logro se suma la inauguración de la planta potabilizadora La Mintzita, una obra de gran trascendencia, ya que contribuye con el 50% del líquido que requiere la población de la capital michoacana.

En este contexto, indicó que “lamentablemente, en muchas de las ciudades del mundo y de nuestro país, hemos hecho uso de una reserva estratégica como son los acuíferos.

Es el caso del Valle de México, La Laguna y El Bajío; y ciudades importantes como Aguascalientes, Hermosillo y León, que hoy están extrayendo a grandes profundidades con el riesgo de no tener agua en un futuro”, expresó.

Michoacán, dijo, tiene una gran ventaja sobre otras entidades, ya que cuenta con una gran riqueza hídrica, como en Morelia, donde más del 77% de los abastecimientos para todos los usos son superficiales, a diferencia de otras ciudades, como por ejemplo, el Valle de México, donde es exactamente al revés, ya que más del 70% del agua se toma de las aguas subterráneas.

Esa ventaja es un privilegio de la naturaleza para Michoacán, toda vez que recibe abastecimientos muy importantes de tres fuentes de manantiales: San Miguel, Presa Cointzio, y los propios de La Mintzita, los que se deben proteger y preservar para que se conserven limpios de basura y libres de toda contaminación.

En ese sentido, anunció que la Conagua está en pláticas con el Organismo Operador de Morelia para que otros usuarios que tengan concesión de las aguas de los manantiales de La Mintzita, puedan entrar en un convenio de intercambio de aguas entre éstos y algunas industrias que ya aceptaron la propuesta, quienes recibirán a cambio agua tratada de buena calidad para sus procesos de producción.

Sobre el tratamiento de aguas residuales, expresó que mediante la próxima construcción de la planta de tratamiento de la comunidad de Los Itzúcaros, Morelia alcanzará el 100% de saneamiento, ya que hace dos años se llegó a un 75% con la puesta en marcha de la planta de Morelia; con lo cual esta ciudad se pondrá a la vanguardia a nivel nacional.

La construcción de la planta potabilizadora La Mintzita requirió de una inversión de 105 millones de pesos, de los cuales la Federación, a través de la Conagua, aportó 42 millones mediante el Programa de Agua Potable y Alcantarillado en Zonas Urbanas (APAZU), y el resto, en partes iguales, el estado y el municipio de Morelia.

Entre sus beneficios, contribuye a resolver la problemática del suministro de agua, en cantidad y calidad, a la población de Morelia, evita pérdidas económicas por afectaciones a la salud de la población por enfermedades de origen hídrico.

También mejorará la calidad de vida de los habitantes de 80 colonias del norte y poniente de la ciudad de Morelia, la mayoría de las cuales son de escasos recursos; coadyuvará en el restablecimiento del equilibrio ecológico de la zona de los manantiales de Mintzita y permitirá el cumplimiento de la Norma Oficial Mexicana NOM-127-SSA1-1994.

ooOoo